



## ワンランク上のあいさつ

校長 森 万喜子

ホームページ公開中

朝里中学校

検索

10月30日、日曜日は朝里中学校体育館を会場に、避難所開設体験会を実施しました。

コミュニティ・スクールの行事として、昨年に引き続き2回目の開催です。100名近い人達が集まり、災害が起って朝里中学校が避難所になった場合どうするか、お話を聞き、ゲームや体験を通して学びました。

ご協力下さいました、小樽市災害対策室、社会福祉協議会、自衛隊の皆様方、休日の早朝からご参加下さいました、各町内会、朝里のまちづくりの会、そして地域の皆様、見学にお越しの方々、誠にありがとうございました。レスキューキッチンで調理した豚汁をいただいて、無事行事は終わりました。

さて、今回のような行事では、日頃お世話になっているけれど、たまにしか会えない人と久しぶりに会って、「いつもありがとうございます。」とか「朝里中の生徒はしっかりしているね。」「新しい制服すてきだね。」などと言葉を交わすのは本当に嬉しいことです。そして、地域の方々や保護者の皆さんにいかにか支えられているのかを実感し感謝の気持ちが湧き上がります。顔を合わせて話す。気持ちを言葉にして伝えることって、本当にすてきな時間。

先日ある学年の道徳の時間に「礼儀」をテーマに考える授業がありました。礼儀、あいさつと言えば、私達は幼い頃から こんにちは おはようございます さようなら ありがとう ごめんなさいなどをしっかり伝えるように、と繰り返し教えられます。

先輩である大人たちは、社会で生活していて、あいさつができない人は、どんなに美人でも頭がよくてもアウトということを知っているから、これから社会で生きていく子どもや若い人が幸せに、人から愛されて生きられるように基本のコミュニケーションを根気強く教えてくれます。

ところが、小学校高学年から中学生くらい、い

わゆる「思春期」と呼ばれる年齢になると、それまで何のこだわりもなく口から出ていたありがとうやごめんなさい、こんにちはが、何だか言いにくく、気づかないふりでやりすごしてしまう事もある。そして、そんな自分の行動について、あとからよくよく考えちゃったりする。

あいさつは、歯磨きや顔を洗うようなもの。するかしらないか考えない。したほうがいいんです。

ところで、朝里中学校では、ワンランク上のあいさつができる生徒がたくさんいて、感心します。ワンランク上の挨拶、それは、ちょっとした何かをしてもらった時、その場での「ありがとう」だけでなく、後日顔を合わせたときに「先生、先日はありがとうございました。」と言う生徒が多いということ。これは、ご家族や先生の教えなのでしょうか。とてもすてきな行動です。

ずいぶん昔、就職試験を控えて面接試験に自信がない若い人(大人)に模擬面接とアドバイスをしました。その時は「ありがとうございました」と帰って行ったその人と数日後、偶然顔を合わせました。

「試験、どうだった？」

「えっ？おととい終わりました。」

「……」(ー\_ー)

誰かに何か力を貸してもらったら、その後で一言報告ができたらいいのにな、うまくいったかどうか、案じているんだけどな。お礼を言ってもらいたいんじゃないかとさ……ともやもやした気持ちになったことを思い出しました。

大人でも忘れがちなることを自然にできるように躡けてもらっている中学生はラッキーです。

毎日目にする、生徒の皆さんの笑顔、気持ちのよい受け応えや行動、それらは皆さんが親や家族や周りの人からもらった「すてきなおくりもの」です。よかったね。でも、自分ではなかなか気がつかないこと多いけどね。

## 祝 こどもの詩コンクール

見事銀賞受賞！！

村山綴さん(2年A組)



## フードライブスポット始めます

ご家庭で余っている未開封の食品を集めて、市内のひとり親世帯やこども食堂に渡している「小樽市ひとり親の会」からの依頼で、回収ボックスを設置します。未開封で賞味期限が1か月以上の米、乾麺、お菓子や缶詰インスタント食品などがありましたら玄関の回収ボックスをお願いします。

日	曜	11月の行事予定	給	部
1	火	教育・進路相談 ALT		
2	水	教育・進路相談 ALT		
3	木	文化の日		
4	金	教育・進路相談 英検 IBA ALT		
5	土	4日 ふるさと教育・潮音頭踊り教室(1年)		
6	日			
7	月	進路説明会(保護者・生徒) SC		
8	火			
9	水			
10	木	3年生復習テスト・1年生学カテスト		
11	金	校内研修 一斉下校		
12	土	小樽市音読カップ		
13	日			
14	月	進路写真撮影(3A) ALT		
15	火	進路写真撮影(3B) ALT		
16	水	進路写真撮影(3C) ALT SC		
17	木	職員会議 一斉下校 ALT		
18	金	ALT		
19	土			
20	日			
21	月	CS会議 18:00~		
22	火	二者面談・三者面談①		
23	水	市P連教育功労者表彰式		
24	木	二者面談・三者面談②		
25	金	二者面談・三者面談③		
26	土			
27	日			
28	月	二者面談・三者面談④ ALT		
29	火	二者面談・三者面談⑤ ALT		
30	水	二者面談・三者面談⑥ ALT		

### 「感謝のお電話」「雑巾タオル寄贈」

10/24 放課後に感謝のお電話をいただきました。朝里小学校2年生女子が帰り道で水筒を落としてしまい困っていたところ、水筒を拾った朝里中学校の女子生徒が小学校まで届けたみたいです。保護者の方が大変感謝しておりました。

今年も北後志地区郵便局長婦人会より、雑巾タオルを頂きました。いつもありがとうございます。

### 「PTA 第2回グラウンド整備終了」

10月1日(土)、今年度2回目のグラウンド整備を行いました。当日は気温28℃と暑い最中、20名程で作業行いました。今回はバス通り沿いの草刈りを中心に行い、今回から“おやじの会”がリードして行うことになりました。保護者が主体的に関わっていただけることに感謝しています。来年も多くの参加を期待しています。



### 「生徒会と小樽青年会議所が対談」

10月11日(火)、生徒会と小樽青年会議所・市議会議員との対談が行われました。目的は、中学生の発想を市政に生かすことで、朝里の良さ、小樽の良さ、小樽の将来性について討議しました。大人に臆せず堂々と討議していた様子が印象的でした。



### 「SAJ技術3連覇 武田 竜さん 小樽青年会議所 葉原 喜生子さん 講演会」

10月21日(金)、26日(水)、4・5回目のキャリア教育講演を行いました。今回は、全日本スキー連盟に務める武田さん、青年会議所に務める葉原さんを迎え、スキー人生、郷土愛について語っていただきました。



### 「10月 CS企画 目白押し」

#### 10月9日(日)メダカ販売会

特別支援学級で育てたメダカを生徒が販売しました。新聞報道の効果もあり、50名程のお客さんに購入頂きました。



#### 10月22日(土)映画上映会・ミニライブ

「夢見る小学校」上映会を午前・午後の2回行いました。伴って、特別支援学級で育てた多肉植物と焼き菓子の販売も行いました。更には、映画後にミニライブを行いました。目白押しの1日で、多くの地域の方に参加していただきました。



#### 10月30日(日)避難所体験会

今年度も避難所体験会を行いました。中学生も混ざり約100名が参加し、避難所設営について体験し、思考する時間となりました。最後はお約束の「豚汁」を食べて終わりました。協力いただいた地域・生徒の皆さんありがとうございました。

